
Hola! Te cuento una historia “normal”, sin nada extra-
ordinario. La historia de un joven como cualquiera,
que en el camino ha ido descubriendo que la vida es

una fiesta, y que tiene sentido cuando se da. Mi nombre es
Samuel, y tengo 34 años. Nací en Venezuela, en un peque-
ño pueblo cercano a Caracas, su ciudad capital. Como mu-
chos, provengo de una familia trabajadora y con arraigados
valores humanos. Mi padre es mú-
sico, y mi madre educadora, de
quienes he bebido esas cualidades
que han conformado lo que hoy
soy. He sido un niño feliz, y he cre-
cido entre juegos infantiles, rodea-
do de amigos, sin nada especial…
“¡Normal!” Mi madre fue mi cate-
quista, quien me preparó para el
sacramento de la Comunión, y
quien me inició en la fe desde muy
niño. Mis aventuras escolares las
viví en un colegio salesiano de mi
pueblo, en un ambiente siempre
alegre y acogedor que atrapó mi
atención. Me apuntaba, como todo
niño inquieto, a toda actividad que
se hiciera en el cole: excursiones,
conciertos, presentaciones teatrales
y juegos. Competente para la músi-
ca, el canto y la animación; muy
poco habilidoso para el deporte…
¡Como muchos! Esa familia que
Dios me ha dado, y ese ambiente
escolar, han sido el terreno propi-
cio en el que creció un fuerte anhe-
lo por ser grande, por hacer de éste
un mundo mejor, por dejar una
huella de humanidad entre quienes me rodean. Siendo ani-
mador juvenil, mi tiempo se iba absorbiendo entre muchas
ocupaciones y las distracciones con los amigos, con el des-
cuido familiar natural de un adolescente, que me traería cier-
tas dificultades en casa… “¡Normal!” En una confesión, a
mis 16 años, mi confesor me preguntó a quemarropa:
“¿Quieres ser sacerdote?” En mí estaba esa inquietud, pero
era fácilmente descartable por las ofertas del “buen empleo
y la novia atractiva”. Sin embargo, esa pregunta, aunque no
respondida al momento, resonó fuertemente en mí. Pasó el
tiempo y, a mis 19 años de edad, decidí entrar a los Salesia-
nos. Allí me formé como pedagogo, con especialidad en Fi-
losofía, y trabajé en algunas de sus obras educativas. Pasados
algunos años, decidí regresar a casa, dejar lo ya emprendido
y volver a empezar. Inquietudes como “el buen empleo y la

novia atractiva” seguían rondando en mi mente. Ya con 27
años, quise forzosamente cambiar el rumbo de mi vida: rea-
licé un Máster en Desarrollo Empresarial y comencé otro en
Orientación de la Conducta, mientras trabajaba. Como Dios
sabía de mis caprichos, me hizo conocer el interesante mun-
do empresarial (trabajé durante varios años en lo que llaman
“Responsabilidad Social Corporativa”), y me hizo conocer a

una chica que sería luego mi novia.
Un joven “normal”, pero insatisfe-
cho. En mí había un inmenso vacío
existencial que no sabía de dónde
provenía. Me puse en contacto con
un amigo sacerdote, con quien co-
mencé un camino serio de discerni-
miento y reubicación, sin temor al-
guno a lo que pudiera descubrir allí.
El hallazgo progresivo apuntó a que
Dios seguía insistentemente irrum-
piendo en mi vida, necesitaba más
de mí… ¡necesitaba todo de mí!
Acercándome de nuevo al asesora-
miento a jóvenes, fui con un grupo a
la JMJ en Madrid. Ese momento fue
decisivo para dar el paso, descartado
años atrás. La pregunta “¿Quieres
ser sacerdote?” Dios la soltó nueva-
mente a quemarropa, esta vez por
boca del Papa Benedicto XVI; pre-
gunta a la que, en esta ocasión, no
pude callar. Algún tiempo después,
habiéndome planteado responder
sin miedo a lo que resultara de aquel
discernimiento, decidí dejar mi fami-
lia y mi tierra, además del “buen
empleo y la novia atractiva”, por ese

Dios vivo, fascinante, insistente y enamoradizo. Y aquí estoy,
ya en el cuarto curso, formándome para el sacerdocio, cami-
nando con ilusión, descubriendo cada día la novedad de un
Jesús humano, creativo, de pies descalzos y rostro siempre
joven. Hoy puedo decir que, a todo lo dejado, estoy reci-
biendo con creces más y mejores regalos. Sigo siendo “nor-
mal”, pero insistentemente llamado a ser “todo para todos”
en el pastoreo del pueblo de Dios. Algo inmerecido, un re-
galo maravilloso. Sin dejar de ser yo mismo, Dios me pidió
dejar mis buenos proyectos por zarpar en esta aventura, y,
aceptando gustoso su propuesta, en su barca soy feliz! Te in-
vito a que te dejes encontrar por Dios, y respondas a lo que
te va pidiendo, porque en Él está la respuesta.

Samuel Pérez Ayala, seminarista.         

Día del
Seminario

Traemos hoy a la portada de nuestras publicaciones diocesanas el testimonio de un seminaris-
ta. No olvidemos, este domingo día del Seminario, orar por el aumento de vocaciones sacer-
dotales y religiosas en nuestras diócesis de Aragón y colaborar con nuestras aportaciones eco-
nómicas, en las colectas de este fin de semana, para mantener nuestros seminarios.

Número 1.449  -  22 de marzo 2015
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Quisiéramos ver a Jesús

2 DÍA DEL SEÑOR

EVANGELIO • V DOMINGO DE CUARESMA •Jn 12,20-33

Como los gentiles, también noso-
tros queremos verle. Nos gusta-
ría verle vigoroso, como en el

día de su Bautismo; servicial, como
en Caná; valiente, como en su predi-
cación pública; deslumbrante, como
en el Tabor; amante, como en la Últi-
ma Cena. Y lo vamos a ver como el
grano de trigo que cae en tierra y
muere. Lo vamos a ver y nos darán
ganas de volver el rostro. Lo vamos a
ver maltratado, roto, apaleado, destro-
zado, crucificado, muerto. Pero el
grano “si muere da mucho fruto”.

A nosotros nos conmueve y, a la
vez, nos desconcierta verle así, en la
Cruz, aplastado por nuestros peca-
dos, abrazado a ella por nuestro
amor. Y, ¿él?, ¿cómo se veía él? “Mi
alma está agitada”, “líbrame, Padre”,
“pero si por esto he venido”. Sí, está
claro que “a pesar de de ser Hijo,
aprendió, sufriendo a obedecer”. La
Cruz pesa y escandaliza. Incluso es-

candaliza a los teólogos -a los malos
teólogos- que quieren borrar la Cruz
gloriosa de la vivencia de la fe en la
liturgia y en toda obra de Cristo en la
Iglesia. Incluso quieren borrarla de la
presencia en el mundo, convirtién-
dose en “enemigos de la Cruz de
Cristo”. Pero no hay otra forma. Las
profecías se cumplen en Cristo muer-
to y resucitado. La hora de Jesús es el
centro de la historia, de la teología y
de la Biblia. Es el centro de mi vida.
Tanto que, al estar unido a él por el
bautismo, su hora es mi hora. Su
muerte es mi muerte. Su vida es mi
vida. Su gloria es mi gloria. Pero a
mi, que quería ver, me cuesta tanto
ver a Jesús, el Cristo, “elevado sobre
la tierra, atrayendo a todos hacia
mí”...

“Lo he glorificado y volveré a glo-
rificarlo”. Estas palabras del cielo es-
tán dichas por nosotros y, por eso,
son palabras que nos juzgan. Esta-
mos en el momento de decidir: ¿por

quién tomo partido?, ¿por el príncipe
de este mundo”, o ¿estoy dispuesto a
entrar en la Ciudad Santa y ser atraí-
do por el Hijo del Hombre elevado
sobre el madero? No son preguntas
retóricas, porque el Señor nos está
preguntando si estamos con él y no
sirve una respuesta antigua. Se hace
necesaria la respuesta nueva del que
no se considera digno de ser llamado
cristiano, pero que confía en la gra-
cia y está dispuesto a aborrecerse a
sí mismo. 

Es cuestión de hoy, no lo retrases
más, pues “ha llegado la hora”. ¿Di-
ces que amas a Cristo? Pues pasa
más tiempo con la persona que
amas. Aprovecha estos últimos días
de Cuaresma para que, muy cerca de
María, “vivamos siempre de aquel
mismo amor que movió a Jesús a en-
tregarse a la muerte por la salvación
del mundo”.

José Antonio Calvo Gracia

“En aquel tiempo entre los que habían venido a cele-
brar la Fiesta había algunos gentiles; éstos, acercán-
dose a Felipe, el de Betsaida de Galilea, le rogaban: -
Señor, quisiéramos ver a Jesús. Felipe fue a decírselo
a Andrés; y Andrés y Felipe fueron a decírselo a Je-
sús. Jesús les contestó: -Ha llegado la hora de que sea
glorificado el Hijo del Hombre. Os aseguro, que si el
grano de trigo no cae en tierra y muere, queda infe-
cundo; pero si muere, da mucho fruto. El que se ama
a sí mismo en este mundo, se guardará para la vida eterna. El
que quiera servirme, que me siga y donde esté yo, allí tam-
bién estará mi servidor; a quien me sirva, el Padre le premia-

rá. Ahora mi alma está agitada y, ¿qué diré?: Padre,
líbrame de esta hora. Pero si por esto he venido, para
esta hora. Padre, glorifica tu nombre. Entonces vino
una voz del cielo: -Lo he glorificado y volveré a glori-
ficarlo. La gente que estaba allí y lo oyó decía que ha-
bía sido un trueno; otros decían que le había hablado
un ángel. Jesús tomó la palabra y dijo: -Esta voz no ha
venido por mí, sino por vosotros. Ahora va a ser juz-
gado el mundo; ahora el Príncipe de este mundo va a

ser echado fuera. Y cuando yo sea elevado sobre la tierra,
atraeré a todos hacia mí. Esto lo decía dando a entender la
muerte de que iba a morir.”

aQUINTA SEMANA DE CUARESMA
22 V DOMINGO DE CUARESMA - Jer 31, 31-34. -

Sal 50. - Heb 5, 7-9. - Jn 12, 20-33. 
23 LUNES DE LA V SEMANA DE CUARESMA, feria o

SANTO TORIBIO DE MOGROVEJO, obispo, conme-
moración . La Cuaresma: Dios salva, no condena. -
Dan 13, 1-9. 15-17. 19-30. 33-62. - Sal 22. - Jn 8, 1-11. 

24 MARTES DE LA V SEMANA DE CUARESMA, feria.
La Cuaresma: Mirar al Crucificado es vivir. - Núm
21, 4-9. - Sal 101. - Jn 8, 21-30.

25 MIÉRCOLES. LA ANUNCIACIÓN DEL SEÑOR, so-
lemnidad - Is 7, 10-14; 8, 10. - Sal 39. - Heb 10, 4-
10. - Lc 1, 26-38. JORNADA PRO-VIDA (depen-
diente de la CEE). 

26 JUEVES DE LA V SEMANA DE CUARESMA, feria.
La Cuaresma: Guardar la palabra es no conocer la
muerte. - Gén 17, 3-9. - Sal 104. - Jn 8, 51-59.
Zaragoza: San Braulio, obispo (ML-conm.). 

27 VIERNES DE LA V SEMANA DE CUARESMA, feria
Abstinencia. La Cuaresma: El Señor está con noso-
tros. - Jer 20, 10-13. - Sal 17. - Jn 10, 31-42.

28 SÁBADO DE LA V SEMANA DE CUARESMA. La
Cuaresma: Subir con Jesús a Jerusalén para reunir a
todos los hombres. - Ez 37, 21-28. - Salmo: Jer 31,
10-13. - Jn 11, 45-57. 

SEMANA SANTA
29 DOMINGO DE RAMOS EN LA PASIÓN DEL

SEÑOR - Mc 11, 1-10. - Is 50, 4-7. - Sal 21. - Flp 2,
6-11. - Mc 14, 1-15, 47. 

Con su muerte en cruz y con
su resurrección, el Señor revela
y realiza el amor de Dios hacia
el género humano. A partir de
ese momento nadie puede dudar
que Dios nos ama y nos quiere
junto a Él.

Palabra de Dios para la semana
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DIÓCESIS DE ZARAGOZA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE SANTA TERESA DE JESÚS

Peregrinación diocesana de catequistas a Ávila. 10-12 de abril.

El acto tuvo lugar, el 15 de marzo,
a las 18 h en la iglesia de las MM. Car-
melitas del convento de San José de
Maluenda.

La presentación estuvo organiza-
da por el Obispado de Tarazona y la
Delegacion Diocesana para el Cen-
tenario Teresiano.

El carmelita descalzo P. Manuel
Diego presentó el domingo 15 de
marzo, una reedición de la obra
“Vida, virtudes y milagros de Santa
Teresa de Jesús” que salió a la luz en
1606 bajo el nombre y el apoyo
económico del obispo de Tarazona
Diego de Yepes. 

El acto, organizado por el Obis-
pado de Tarazona en colaboración
con la Delegación Diocesana para el
V centenario de Santa Teresa, tuvo lu-
gar a las 18 h en la iglesia del con-
vento de las MM. Carmelitas Descal-
zas de San José de Maluenda. 

Publicada ahora por la Editorial de
Espiritualidad, esta obra no se había
comercializado desde 1948 (Buenos
Aires, Emecé). En esta reedición, el au-
tor incluye abundantes notas a pie de
página, índices finales y argumentos
en los que se pone de relieve la ver-
dadera autoría de la obra, atribuida a
Tomás de Jesús Sánchez Dávila ya en
los ambientes carmelitas del siglo XVII. 

Además de noticias de la época, el
P. Diego se ha valido por primera vez
de los testimonios originales de per-
sonajes que conocieron a la santa y
dieron su opinión en el proceso ca-
nónico de beatificación. Y, según el
autor, este aporte es fundamental, ya
que era Tomás de Jesús, y no el obis-
po de Tarazona, quien tenía a mano
los originales y las copias autorizadas
de dicho proceso. 

No obstante, el autor considera a
Diego de Yepes como coautor de esta
biografía de Santa Teresa, ya que
sostiene que no tuvo inconveniente ni
en prestar su nombre y ni en mejorar
el texto con sus aportaciones, inclu-
yendo también recuerdos personales. 

La publicación de esta obra coin-
cide con la celebración del V cente-
nario del nacimiento de la Santa. 

Sobre el autor
Manuel Diego Sánchez está con-

siderado como el autor del mejor re-
pertorio de identificación de estudios
teresianos que exista, la “Bibliografía
sistemática de Santa Teresa de Jesús”
(Madrid 2008). Entre sus publicacio-
nes recientes, destaca el librito de
“Gastronomía carmelitana” (Madrid,
EDE, 2012).

“La celebración del V Centenario del nacimiento de
Santa Teresa de Jesús es una oportunidad preciosa para
actualizar y asimilar las dimensiones fundamentales de la
vida cirstiana y apostólica en la Iglesia, y también la aut-
enticidad de la existencia hunman que todos comparti-
mos. Cuando una persona y su obra tocan el fondo de la
vida, su irradiación es hondamente cristiana y auténtica-
mente humanizadora; así es el humanismo de Teresa”. 

Cardenal Ricardo Blázquez.

PROGRAMA
• Viernes, 10 de abril: Viaje de ida, llegada, alo-

jamiento y comida en el seminario. Por la tarde, visita a
la casa natal de santa Teresa y al museo de los PP
Carmelitas. Eucaristía.

• Sábado, 11 de abril: Por la mañana visita al Monas-
terio de la Encarnación y al Museo. Eucaristía y visita a la
Catedral. Por la tarde, peregrinación al sepulcro de santa
Teesa en Alba de Tormes. Velada con Teresa.

• Domingo, 12 de abril: Por la mañana visita al Monas-
terio de San José. Museo e Iglesia. Eucaristía. Paseo a pie
por el centro de Ávila. Y por la tarde, viaje de vuelta.

Alojamiento en régimen de pensión completa en el Sem-
inario de Ávila. Avenida de la Inmaculada, 9. Precio (visitas
incluidas): en habitación individual, 170 euros y en
habitación doble, 155 euros. Modo de inscripción: ingreso
indicando tu nombre seguido de la palabra ÁVILA a la cuen-
ta de la delegación de catequesis. ES46 2085 0113 690100
623619. Plazo de inscripción: 27 de mayo. Información:
Sergio Pérez, Tel. 625 097 857 • sergiogulas@hotmail.com

El carmelita Manuel Diego presenta en Maluenda una reedición de la biografía de Santa Teresa
publicada bajo el nombre de Diego de Yepes, Obispo de Tarazona.
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24 de marzo de 1815 nace en Reus Mª Rosa Molas,
fundadora de las Hnas. de Ntra. Sra. de la Consolación

Toda la Familia CONSOLACIÓN
vive con profundo gozo, gratitud y

esperanza el bicentenario del naci-
miento de su Fundadora.

Dios derramó en su corazón los do-
nes de caridad, sencillez, humildad,
bondad, servicio... que, a través de es-
tos doscientos años, se han ido prodi-
gando a la humanidad a través de toda
la Familia Consolación.

Mª Rosa Molas, sintió la llamada de
Dios y respondió generosamente. Apo-
yada y confiada siempre en Él, entre-
gó toda su vida a ayudar a los más des-
favorecidos de su época: enfermos y an-
cianos a quienes cuidar en hospitales
y casas;   niños y jóvenes a quienes cui-
dar y educar creando escuelas: para to-
dos fue madre y "Maestra en humani-
dad". Se convirtió así en "instrumento
de misericordia y consolación".

Escuchó en su interior el grito de
Dios: "Consolad, consolad a mi pueblo,
hablad al corazón del hombre". Reci-
bió el DON de CONSOLAR a sus pró-
jimos y se lanzó a servir a los demás.
Su lema fue: "Todo para gloria de
Dios y bien de los hermanos".

Dios le habló de infinitud. Y así
constató que la riqueza personal es des-
cubrir en el interior el tesoro, la ima-
gen divina que llevamos dentro, rega-
lo de Dios en cada uno de nosotros. Mª
Rosa vivió y transmitió esa convicción,
consciente de que esa riqueza au-
menta la propia estima y ayuda a la per-
sona a potenciar todas sus posibilida-
des: intelectuales, espirituales, afecti-
vas, imaginativas, sensibles y físicas.
Nos ilumina acerca de nuestro ser
personas, y sobre todo genera en no-
sotros un modo nuevo de mirar al mun-
do y de establecer las relaciones hu-
manas desde la fraternidad.

Para Mª Rosa “los niños eran la pu-
pila de sus ojos”. Ella, llena de ternu-
ra y misericordia,  veía al mundo y a
las personas con la mirada de un
niño: sencillez, asombro, inocencia, na-
turalidad, alegría, veracidad… 

Hoy, el espíritu y la
obra de Mª Rosa Molas,
siguen presentes en la
Iglesia y, de forma es-
pecial, en la Familia
Consolación, extendida
en 19 países de cuatro
continentes, que realiza
la Misión de Consola-
ción en la obra educati-
va, social-sanitaria, mi-
siones, parroquias, casas
de acogida...

En Zaragoza, son ya
127 años de presencia
de la las Hnas. de la
Consolación. Muchos
años educando a niños
y jóvenes en el edificio
de la Plaza de Santa
Cruz (hoy Colegio de ar-
quitectos) y actualmen-
te en Vía Ibérica. En el
Colegio que lleva el
nombre de Mª Rosa Mo-
las, se vive la celebra-
ción del Bicentenario
como un reto y una es-
peranza para la misión
evangelizadora educativa: avivar el Ca-
risma de la CONSOLACIÓN, don que

Dios derramó en la
entrañas de Mª Rosa
Molas y regaló a su
Iglesia.

Hoy, sentimos que
"estamos llamados a
ser portadores de este
mensaje de esperan-
za que da serenidad y
alegría: la consolación
de Dios, su ternura
para todos". Quere-
mos experimentar la
alegría de ser consola-
dos por Dios, amados
por Él, para vivir "la
alegría de llevar a to-
dos la consolación de
Dios".

Acercarnos hoy a
la vida y al espíritu de
Mª Rosa Molas nos
ayuda no solo a hacer
memoria de una fe-
cha, sino sobre todo a
hacer más vivo y actual
el Carisma que ella re-
cibió:  hacer presente

en nuestra sociedad al Dios de todo
CONSUELO, con audacia y sencillez.

Bicentenario del nacimiento de María Rosa Molas
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Exhortación apostólica
Evangelii Gaudium (I)

1, LA ALEGRIA DEL EVANGELIO llena
el corazón y la vida entera de los que se en-
cuentran con Jesús. Quienes se dejan salvar
por Él son liberados del pecado, de la tris-
teza, del vacío interior, del aislamiento. Con
Jesucristo siempre nace y renace la alegría.
En esta Exhortación quiero dirigirme a los
fieles cristianos para invitarlos a una nueva
etapa evangelizadora marcada por esa ale-
gría, e indicar caminos para la marcha de la
Iglesia en los próximos años.

I .ALEGRIA QUE SE RENUEVA Y SE COMUNICA
2. El gran riesgo del mundo actual, con

su múltiple y abrumadora oferta de consumo,
es una tristeza individualista que brota del
corazón cómodo y avaro, de la búsqueda
enfermiza de placeres superficiales, de la
conciencia aislada. Cuando la vida interior se
clausura en los propios intereses, ya no hay
espacio para los demás, ya no entran los po-
bres, ya no se escucha la voz de Dios, ya no
se goza la dulce alegría de su amor, ya no
palpita el entusiasmo por hacer el bien. Los
creyentes también corren ese riesgo, cierto y
permanente. Muchos caen en él y se con-
vierten en seres resentidos, quejosos, sin
vida. Ésa no es la opción de una vida digna y
plena, ése no es el deseo de Dios para noso-
tros, ésa no es la vida en el Espíritu que brota
del corazón de Cristo resucitado.

3. Invito a cada cristiano, en cualquier
lugar y situación en que se encuentre, a re-
novar ahora mismo su encuentro personal
con Jesucristo o, al menos, a tomar la deci-
sión de dejarse encontrar por Él, de inten-
tarlo cada día sin descanso. No hay razón
para que alguien piense que esta invitación
no es para él, porque « nadie queda ex-
cluido de la alegría reportada por el Señor».
Al que arriesga, el Señor no lo defrauda, y
cuando alguien da un pequeño paso hacia
Jesús, descubre que Él ya esperaba su lle-
gada con los brazos abiertos. Éste es el mo-
mento para decirle a Jesucristo: «Señor, me
he dejado engañar, de mil maneras escapé
de tu amor, pero aquí estoy otra vez para
renovar mi alianza contigo. Te necesito.
Rescátame de nuevo, Señor, acéptame una
vez más entre tus brazos redentores». ¡Nos
hace tanto bien volver a Él cuando nos he-
mos perdido! Insisto una vez más: Dios no
se cansa nunca de perdonar, somos noso-
tros los que nos cansamos de acudir a su
misericordia. Aquel que nos invitó a perdo-
nar «setenta veces siete» (Mt 18,22) nos da
ejemplo: Él perdona setenta veces siete. Nos
vuelve a cargar sobre sus hombros una y
otra vez. Nadie podrá quitarnos la dignidad
que nos otorga este amor infinito e inque-
brantable. Él nos permite levantar la cabeza
y volver a empezar, con una ternura que
nunca nos desilusiona y que siempre puede
devolvernos la alegría. No huyamos de la
resurrección de Jesús, nunca nos declare-
mos muertos, pase lo que pase. ¡Que nada
pueda más que su vida que nos lanza hacia
adelante! FRANCISCO

ESCRIBE NUESTRO OBISPO

ORAMOS POR
LOS SEMINARISTAS

Queridos hermanos en el Señor:
Os deseo gracia y paz.

En esta semana nos acordamos de un modo especial de los que se preparan en
el Seminario para dedicar toda su vida al seguimiento del Señor y al anuncio de
su palabra y de su persona como sacerdotes, testigos cualificados de la Buena
Noticia, evangelizadores con Espíritu y discípulos misioneros.

La sociedad actual ofrece un abanico de propuestas para el desarrollo de la
personalidad. Existe una perspectiva peculiar para algunos jóvenes que han ex-
perimentado el entusiasmo por Jesucristo y su misión salvadora. No se trata de
una opción más, sino de un itinerario de seguimiento que, poco a poco, va confi-
gurando a la persona con la vida del Señor, su modo de pensar y de sentir, su ma-
nera de actuar y de hablar, su característica forma de vivir y de entregarse. 

Para ser sacerdote se requieren unas cualidades que se van desarrollando, con
la ayuda del Señor, a lo largo de un proceso sereno de acompañamiento y dis-
cernimiento. El sacerdocio es una hermosa aventura que tiene su origen en la sed
de Dios que se halla inscrita en lo profundo de cada ser humano. Una aventura
que va creciendo y desarrollándose.   

Seminaristas, profesores y formadores constituyen una comunidad viva, diná-
mica, en camino. En el Seminario se vive y se convive desde el deseo de consa-
grarse a la verdad, de crecer en las virtudes, de alcanzar la armonía entre los
proyectos y la realidad, el equilibrio entre los ideales y la construcción cotidiana
de la personalidad, la adecuada integración entre las palabras y las obras.

El Seminario es un período importante de la vida de los futuros sacerdotes,
pues se van configurando con Jesucristo a través de la fidelidad a la oración per-
sonal y litúrgica; la meditación asidua de la Sagrada Escritura; la participación
frecuente en el sacramento de la Reconciliación; la celebración diaria de la Eu-
caristía, vivida como el centro de la propia vida; el cultivo de la dimensión co-
munitaria como apertura a la convivencia fraterna; el estudio riguroso de las dis-
ciplinas filosóficas y teológicas, en una sólida formación completa y unitaria, sis-
temática y orgánica; el aprendizaje pastoral a través de la experiencia concreta
que conecta con los proyectos y las vivencias de toda la Diócesis.  

En la Palabra de Dios los seminaristas descubren el estilo que caracteriza a Je-
sucristo, el Buen Pastor, aprenden a servir, con desprendimiento personal y cari-
dad pastoral, a todas las personas que el Señor pone junto a ellos, y son fortale-
cidos con la gracia para superar las adversidades y las incertidumbres. 

Los seminaristas, con recta intención, con transparencia de espíritu, con
obediencia sincera, al margen de cualquier otro interés, caminan hacia el sacer-
docio movidos únicamente por la voluntad de ser auténticos discípulos y misio-
neros de Jesucristo, al que harán presente con su ministerio y con el testimonio
de sus vidas. 

Damos gracias al Padre por la llamada que ha dirigido a los seminaristas.
Agradecemos también el don interior que capacita a cada joven llamado para
responder con decisión y valentía a Jesucristo. Y expresamos gratitud al Espíritu
Santo por el regalo de la perseverancia en el camino de formación que se realiza
en el Seminario.

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.
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DIÓCESIS DE ZARAGOZA

Vigilia de oración por los afectados por los recortes de los derechos humanos

50 Años de la Legión de María en Zaragoza

Cabildo Metropolitano: Misa y Salve en honor de la Virgen del Pilar

La Plataforma de Entidades en contra del actual funcionamien-
to y Reforma del Ingreso Aragonés de Inserción (IAI) –integra-
da por Cáritas Diocesana de Zaragoza, Colegio Profesional de

Trabajadores Sociales de Aragón, Espacio de Información, Promo-
ción y Defensa de los Derechos Sociales y la
Plataforma de Profesionales de los Servicios
Sociales del Ayuntamiento de Zaragoza– han
organizado una serie de actividades para de-
nunciar el mal funcionamiento del IAI y mos-
trar su desacuerdo ante la posible aprobación
de la Reforma de la Ley. Cada entidad, desde
su visión y su labor, promueve una de las ac-
ciones.

Cáritas diocesana de Zaragoza, como miem-
bro de esta plataforma, organizo el viernes 27
de febrero, en la iglesia del  Centro Pignatelli,
una Vigilia de oración a la que asistieron alrededor de 150 personas.

La bienvenida corrió a cargo de Gonzalo Gonzalvo, consiliario
de la entidad diocesana,  quien saludó a todos los asistentes de di-
ferentes credos pero siempre unidos en la oración por la defensa
de los derechos humanos y la dignidad de todas las personas. 

Bajo una luz tenue y con una puesta en escena muy teatral
gracias a la colaboración de varios jóvenes, se escucharon cinco
testimonios reales de personas rotas por la pobreza, por la injusti-
cia, por la vulneración de sus derechos, por el abandono y por la

indiferencia ante la pérdida de sus derechos más fundamentales. 
Al son de una misma música, de una misma voz, los asistentes

escucharon al cantautor José Miguel interpretar su obra: “Dónde
hay que firmar para que nuestras heridas terminen ya de sangrar,

porque cuando estamos unidos no existe la
soledad, con el compromiso somos capaces
de recomponer vidas rotas, de reconquistar
la dignidad arrebatada…”

A continuación, Ernesto Brotons, párroco
del Buen Pastor, fue el encargado de leer el
manifiesto reafirmando una vez más la cen-
tralidad y la prioridad de la personas huma-
na, por encima de cualquier interés político,
ideológico o económico, convocando a to-
dos a vivir la fraternidad, dejándonos interpe-
lar por "¿Qué has hecho con tu hermano?",

instándonos al compromiso para la construcción de un mundo
nuevo y que el bien común prevalezca sobre el bien privado.

Después de tantas y tantas palabras conmovedoras, de ofrecer
al Padre tanto sufrimiento, sólo quedaba hacer frente al Envío. El
envío de cada uno a preocuparse por el otro, por el hermano ¿y
cómo? Construyendo una gran red simbólicamente en ese mo-
mento con lanas unidas unas a otras. Pero queriendo significar una
gran red de personas unidas en la defensa de los Derechos Huma-
nos, desde el compromiso con los últimos.  

El 19 de marzo de 2015  la Legión de María
celebrará  el 50 aniversario de su implanta-
ción en Zaragoza. A instancias del Vicario

Parroquial de Ntra. Sra. del Portillo, D. Tomás
Salvador, gran enamorado de la Virgen, dos re-
presentantes del Senatus de Barcelona,  María
Bori y María Camps, presidieron el acto de for-
mación del primer grupo de la Legión de María
en el Colegio de  Santa Inés de las MM Domini-
cos de la Anunciata.  Desde entonces la Asocia-
ción fue creciendo llegando a implantarse en 12
parroquias   de la ciudad.

La Legión de María fue fundada en Du-
blín el 7 de septiembre de 1921, vísperas de
la Natividad de la Virgen María, por el seglar
Frank Duff, un adelantado del papel primor-
dial del laico en la Iglesia y para la evangeli-
zación. El movimiento de la Legión se exten-
dió rápidamente por toda Europa, Africa,
Asia y América. En la actualidad está estable-

cida en 2.000 diócesis de la Iglesia univer-
sal, y cuenta con dos millones y medio de
socios activos y muchos más auxiliares.

Dos son los ejes que han caracterizado  el
Movimiento. Por un lado la reunión semanal
que combina ratos de oración con espacios para
las experiencias vividas. Y por otro, el  compro-
miso de servicio concreto, con preferencia a los
más desfavorecidos de la sociedad. Y todo con la
confianza puesta en María, la Reina de la Legión.
A lo largo de estos 50 años de presencia en Zara-
goza, muchos han sido sus campos de acción:
catequesis, visitas a enfermos, a personas solas,
residencias de ancianos, presos, drogadictos…

El próximo día 22 de marzo se celebrará una
Eucaristía en la Parroquia de Ntra. Sra. del  Porti-
llo, primera sede de la Legión en Zaragoza. Esta-
rá presidida por nuestro  señor Arzobispo , D. Vi-
cente Jiménez Zamora. Os invitamos a compartir
nuestro gozo y  nuestra acción de gracias   al Se-

ñor y a la poderosa intercesión de María por los
frutos conseguidos durante estos 50 años. Mira-
mos el futuro con esperanza. En el marco del pri-
mer concierto de cuaresma en la catedral del Pi-
lar, se hace público el fallo del concurso de Mú-
sica Sacra que convocó el Cabildo Metropolitano
con motivo del 1975 aniversario de la Venida de
la Virgen a Zaragoza.

El jurado, compuesto por el Deán, D. Ma-
nuel Almor Moliner, que actuó como presidente,
D. José Vicente González Valle, Prefecto de Mú-
sica emérito de La Seo, D. José Luis González
Uriol, Organista Honorífico de La Seo, D. Víctor
Rebullida Adiego, compositor de reconocido
prestigio, D. Luis Antonio González Marín, musi-
cólogo investigador del Consejo Superior de In-
vestigaciones Científicas, y el Secretario Capitu-
lar, D. Luis Antonio Gracia Lagarda, como secre-
tario sin voz ni voto, por unanimidad acordó
conceder:

MISA EN HONOR DE LA VIRGEN DEL PILAR:
Primer premio a la obra que lleva por seudónimo GAUDIUM. Abierto el so-

bre se vio que  correspondía a D. David Romero Martínez, de Zaragoza. Segun-
do premio a la obra que lleva por seudónimo VIRGO VENERANDA, que  co-
rrespondía a D. Antonio Noguera Guinovart, de Santander.

SALVE
Primer premio a la obra que lleva por seudónimo ALLEGRETTO ASSAI que

correspondía a D. José Antonio Bellido Alcega, de  Ainzón (Zaragoza). Segundo
premio a la obra que lleva por seudónimo EOLOS, que  correspondía a D. Fran-
cisco Gil Valencia, de Granada.

Se habían presentado las partituras de 8 Misas  y 11 Salves.E 
n el acto de presentación el Deán entrega los diplomas acreditativos a los

primeros premios.

En el marco del primer concierto de cuaresma en la cate-
dral del Pilar, se hace público el fallo del concurso de Música
Sacra que convocó el Cabildo Metropolitano con motivo del
1975 aniversario de la Venida de la Virgen a Zaragoza.

El jurado, compuesto por el Deán, D. Manuel Almor
Moliner, que actuó como presidente, D. José Vicente
González Valle, Prefecto de Música emérito de La Seo, D.
José Luis González Uriol, Organista Honorífico de La Seo,
D. Víctor Rebullida Adiego, compositor de reconocido
prestigio, D. Luis Antonio González Marín, musicólogo
investigador del Consejo Superior de Investigaciones
Científicas, y el Secretario Capitular, D. Luis Antonio Gra-
cia Lagarda, como secretario sin voz ni voto, por unani-
midad acordó conceder:

ZA06.qxd:P-06  13/3/15  13:30  Página 1    (Cian plancha)    (Magenta plancha)    (Amarillo plancha)    (Negro plancha)



EVANGELIO Y VIDA 7

LUZ, MÁS LUZ • UNIVERSALIDAD

LIBROS •

Calificado como «papa de las sorpresas», Francisco «no encaja
en ningún modelo de política eclesial, ya sea liberal o conserva-
dor. Representa un nuevo comienzo en la larga historia de los
papas y, justamente en cuanto tal, es para muchas personas una
esperanza y un regalo del cielo». Desde este trasfondo, Walter
Kasper se aproxima a un pontífice que encontró, a los pocos
días y semanas de ser elegido, un elevado grado de aceptación
en la inmensa mayoría del pueblo de Dios y mucho más allá de
él. Consciente, sin embargo, de que no faltan voces críticas,

Kasper ilumina las raíces teológicas y las perspectivas pastorales de este pontifica-
do, poniendo de manifiesto las nuevas posibilidades que se abren en varios temas
clave, entre otros: el Evangelio como origen, fundamento y fuente de la alegría; la
misericordia; la eclesiología del pueblo de Dios; las perspectivas de renovación
eclesial; la visión ecuménica; los nuevos acentos en el diálogo interreligioso; el
reto de la pobreza en el mundo actual.

APUNTES
PARA EL DÍA A DÍA
(410)

El pecado no es el centro.
El centro es Cristo.

En la Escritura hay textos (en Efe-
sios, Colosenses, Juan) que se orien-
tan en una dirección más amplia que
la del primer pecado. El Nuevo Tes-
tamento no concentra la obra de
Cristo en el pecado del primer hom-
bre (Adán), sino al servicio de la vida
de todos los hombres.

Los grandes teólogos (San Agus-
tín, Santo Tomás etc.) no se concen-
tran en una visión parcial del pecado
y de la salvación. Santo Tomás se
atiene por un lado a las afirmaciones
explícitas del Nuevo Testamento:
“Cristo vino al mundo a salvar a los
pecadores”, pero al mismo tiempo ve
a Cristo como el proyecto central en
el plan de Dios y a partir del cual la
creación, el hombre y la historia des-
cubren en Cristo su  “Cabeza” (1 Tim
1,15) y el camino de su plenitud. El
pecado ocupa un lugar en la obra de
Cristo, pero no es el centro. El centro
es Dios mismo y su Reino, otorgados
a los hombres en la persona de Cris-
to y del Espíritu.

Dios agracia al hombre con su re-
velación en la historia manifestándo-
se como Dios  en su misterio irreduc-
tible, suscitando la adoración del
hombre, como asombro agradecido
ante su ser y su acción. Pero eso no
significa que necesite la  adoración
del hombre.

No hay que pensar la persona del
Verbo al margen de su propia reali-
dad trinitaria. El Hijo eterno de Dios,
sin dejar de ser lo que era junto al
Padre con el Espíritu Santo, asume
una expresión humana y se realiza
en ella.

El Hijo eterno de Dios, en su na-
turaleza humana suscitada por el Es-
píritu Santo, da una expresión huma-
na a su condición de Hijo eterno de
Dios; se realiza como hombre  ante
el Padre bajo la permanente acción
del Espíritu; existe así delante de
Dios como Hijo y al servicio de to-
dos los hombres como Primogénito
de los muchos hermanos.

Abrazar al mundo, abrazar a la tierra, abrazar a la humanidad, son
mensajes que envía de continuo el papa de distintas formas. Natural-
mente, no son imperativos, sino exhortaciones enfáticas, para centrar
el objeto de nuestra atención. Pero ¿qué es la tierra? La tierra es lo que
encontramos en el interior de una maceta que sustenta un geranio; es
tierra lo que se mete, pertinaz, entre los cabellos de chavalillo que ya
no sabe cómo mancharse más al jugar; tierra es el suelo en que nos
asentamos; tierra la base sobre la que crece el trigo de nuestro pan co-
tidiano; tierra el elemento que acoge el cuerpo inanimado del difunto.
Y tierra el origen físico de nuestra existencia. Y porque es tierra, ama-
ble, amada, susurrante, recordatorio continuo. Prisca y Áquila.

Arzobispo emérito de Zaragoza

EL PAPA FRANCISCO.
REVOLUCIÓN DE LA TERNURA Y EL AMOR

Walter Kasper P.V.P.: 9,95 euros.

La Universidad San Jorge acogerá las “JORNADAS TERESIANAS EN ZARA-
GOZA” que reunirá en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias de la Sa-

lud, del 25 al 27 de Marzo (de 18:30 a 20:00) a expertos teresianos que, des-
de distintas perspectivas, nos ayudarán a conocer más a la figura de la
Santa.  Este evento se realiza con motivo del V Centenario del nacimiento de
Teresa de Ávila, está organizado por la Familia Teresiana de Enrique de
Ossó en colaboración con la Universidad San Jorge. D. Antonio Mas, la Her-
mana Carmina Pardo y D. Jesús Segura serán los encargados de impartir las
conferencias. ENTRADA LIBRE.

Organizado por la Universidad Católica de Ávila en colaboración con
otras universidades (entre las que se encuentra la USJ) informamos también
de la celebración del Congreso Interuniversitario "Santa Teresa de Jesús,
Maestra de Vida", que reunirá en Ávila, del 1 al 3 de agosto, a expertos tere-
sianos, académicos, teólogos y profesionales de todo el mundo.  El presiden-
te del Pontificio Consejo para la Promoción de la Nueva Evangelización,
Mons. Rino Fisichella, el Prepósito General de la orden de los Carmelitas
Descalzos, P. Saverio Cannistrà O.C.D, y el vicario general de los carmelitas,
P. Emilio Martínez O.C.D, han confirmado ya su asistencia. También lo han
hecho los rectores: Dr. Steven Payne O.C.D, de la Tangaza University Colle-
ge (Kenia), y el Dr. Juan Miguel Cancino Cancino, de la Universidad Católica
de la Santísima Concepción (Chile), así como la periodista y escritora ameri-
cana, doctora Honoris Causa, Colleen Carroll Campbell.

Para cualquier información sobre ambas actividades, puede ponerse en
contacto con nosotros: http://www.usj.es/conocelausj/pastoral. 976 060 100

La Universidad de San Jorge
y el V Centenario de Santa Teresa de Jesús
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AÑO DE LA VIDA CONSAGRADA (VI):   HERMANITAS DE LOS ANCIANOS DESAMPARADOS

+ IN MEMORIAN: SOR ARACELI ANDREU

CONSEJO ARCIPRESTAL DE SABIÑÁNIGO

DECÁLOGO DE CUARESMA

La Congregación de las Hermanitas de
los Ancianos Desamparados es un Ins-
tituto Religioso de Derecho Pontificio,

fundado por el Siervo de Dios D. Saturni-
no López Novoa con la colaboración de
Santa Teresa de Jesús Jornet e Ibars en
Barbastro (Huesca) el 27 de Enero de
1873.

La finalidad de la obra es en palabras
del Fundador, "ser continuadoras de la
misión de Cristo, que pasó por el mundo haciendo el
bien"; concretado en acoger, cuidar y prodigar todo gé-
nero de asistencia, inspirada en la caridad evangélica, a
los ancianos necesitados. Éste es el carisma: el cuidado
y asistencia espiritual y material de los ancianos desvali-
dos de uno y otro sexo, preferentemente los pobres, que
sean puestos al cuidado de la Congregación.

La Hermanita ha sido llamada a hacer de su vida una
gozosa donación de amor, en el servicio a los ancianos
necesitados, al estilo de Cristo que "nos amó hasta el ex-

tremo" (Juan 13,1). Amor que se alimenta
en la oración y en la Eucaristía. En sus ho-
gares reina la máxima de Santa Teresa Jor-
net, "cuidar los cuerpos para salvar las al-
mas". Sus residencias tienen carácter de
hogar, por lo que se trata fundamentalmen-
te de fomentar en los ancianos el "espíritu
de familia", a fin de que se sientan como en
su propia casa, ofreciendo un servicio de-
sinteresado, con amor y cariño.

Esta congregación, debido a su perseverancia en las
santas tradiciones que heredaron de las Hermanas que
las precedieron, ha sabido salir al paso de la sequía vo-
cacional. Las Hermanitas son las mismas de siempre: el
mismo espíritu, la misma abnegación, el mismo hábito,
la misma disciplina de vida religiosa, los mismos princi-
pios aunque sabiamente adaptados. Lo que las del pasa-
do buscaban en la Congregación, las jóvenes llamadas
hoy lo encuentran: entrega a Jesucristo y su Iglesia, cris-
talizada en el servicio al anciano.

Sor   Araceli  Andreu  nació  en  Alcañiz (Teruel)
hace  90  años. Le  tocó   vivir  los  duros  años  de  la
guerra, que  marcaron  su  juventud. Cuando  murió  su
madre,  ingresó  en  Valencia  en  la  Congregación  de
las  Hermanitas  de  los  Ancianos  Desamparados,  para
realizar  su  formación. Fue  destinada  a  Roma, allí  hizo
su  Profesión  Perpetua, y  donde  pasó  30  años. En
1995  vino  a  esta  comunidad  de  Jaca, estando  siem-
pre  disponible  para  ayudar  en  las  enfermerías  y  por-
tería. Hermanita  sencilla, humilde, trabajadora  y  muy
alegre. Muy  querida  por  todos  los  que  la  conocieron.

Debido  a  su  edad avanzada, se  fue  deteriorando, y
el  26  de  febrero  su  vida  se  apagó, el  Señor  la  llevó
a  gozar  de  lo  que  tanto  esperó  y  amó.

Ya hace un tiempo que viene funcionando el Consejo
Arciprestal del   Arciprestazgo de Sabiñánigo. Hoy lo da-
mos a conocer. Está formado por:

- Hipólito González Carrero. Parroquia de Santiago
- María Jesús Puértolas Gómez. Parroquia de Santiago
- Francisco Martín Mayorga. Parroquia del Pilar
- Amparo Artero Lasaosa. Parroquia del Pilar
- Eloy Torre Calvo. Parroquia de Cristo Rey
- Jesús Simón Navarro. Parroquia de Cristo Rey
- José Ángel Garcés Lardiés, Parroquia de Senegüé
- Hna. María José Escalona. Religiosa
- Silvia Martín Anoro. Profesora de Religión
- Álvaro López Asensio. Profesor de Religión
- Isabel Hernández Coronas. Presidenta de Cáritas

1.- La cuaresma es DESIERTO. Es sequedad, soledad,
ayuno austeridad, rigor, esfuerzo, penitencia, peligro,
tentación.

2.- La cuaresma es PERDÓN. Historia de Jonás y de
Nínive. Parábola del hijo pródigo.

3.- La cuaresma es ENCUENTRO. Es abrazo de re-
conciliación, Conversión de Zaqueo.  Diálogo de Jesu-
cristo con la mujer adúltera.

4.- La cuaresma es LUZ. Es el tránsito de las tinieblas
a la luz. Evangelio del ciego de nacimiento. Jesucristo
es la luz del mundo.

5.- La cuaresma es SALUD. Curación del paralítico.
Sanación del hijo del centurión.

6.- La cuaresma es AGUA. Es el tránsito de la sed de
nuestra insatisfacción al agua viva. El agua de Moisés al
pueblo de Israel en el desierto. El agua de Jesús a la mu-
jer samaritana.

7.- La cuaresma es LIBERACIÓN. Es superación de
las pruebas. Vencen en la prueba San José, la casta Su-
sana, Ester, el profeta Jeremías, Jesús tentado y transfi-
gurado.

8.- La cuaresma es CRUZ. Es signo y presencia per-
manente. Es Jesucristo y su llamada a cargar con la cruz
como condición para el seguimiento.

9.- La cuaresma es TRANSFIGURACION. Es la luz
definitiva del camino. "Por la cruz a la luz".

10.- La cuaresma es LEVADURA NUEVA DE LA
PASCUA RESUCITADA Y RESUCITADORA”.
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